



**Studierendenparlament  
der HS Ludwigshafen**

Ernst-Boehe-Straße 4  
67059 Ludwigshafen

[www.stupa-lu.de](http://www.stupa-lu.de)

---

22.11.2017

## **Tagesordnung der Sitzung des Studierendenparlaments**

Datum: 22.11.2017  
Uhrzeit: 14:15 Uhr  
Ort: Hochschule Ludwigshafen am Rhein  
Maxstraße 29  
67059 Ludwigshafen am Rhein

Geladen sind:  
alle interessierten Kommilitoninnen/Kommilitonen

Anwesend: Anita Körner  
Felix Müller  
Bao Giang Nguyen  
Hoi Toon Lam  
Elias Böttchner  
Eleonore Mumber  
Simon Theobald  
Leon Jamann  
Caroline Marx  
David Schenkenberg  
Andrea Briese  
David Winter  
Sarah Jäger  
Zamin Köhler  
Simu Chin  
Anny Liv  
Isabel Zyrula Elices

Gäste: Paul Rothenbücher  
Jonas Schwickerath  
Heiko Schmid

Abwesend: Denise Lelle (entschuldigt)

## **Tagesordnung:**

### **TOP 1: Eröffnung**

- a) Begrüßung
- b) Feststellung der Anwesenheit
- c) Festlegung der/des Protokollant\_In
- d) Verabschiedung des Protokolls der letzten Sitzung
- e) Feststellung der Tagesordnung

### **TOP 2: Aktueller Stand innerhalb der Ausschüsse und Ämter**

- a) Präsidium
  - Vorstellung FZS (Freier Zusammenschluss von StudentInnenschaften)
  - Weihnachtsmarkt?
  - Sonstiges
- b) Verkehr
- c) PR-IT
- d) Hochschulkommunikation
- e) Finanzen
- f) GO und Satzung

### **TOP 3: Konstituierung des Studierendenparlaments**

- a) Wahl des/ der StuPa Präsidenten/-in
- b) Einberufung des Präsidiums
- c) Wahl Studentische Vertretung im Verwaltungsrat
- d) Wahl Schriftführer
- e) Wahl Kassenprüfer (1., 2.)

### **TOP 4: Wahl der Ausschussleiter**

- a) Verkehr
- b) PR-IT
- c) Hochschulkommunikation
- d) GO und Satzung

### **TOP 5: Verabschiedung**

- a) Terminfindung
- c) Schließung

David Winter  
Präsident

## Protokoll:

### TOP 1: Eröffnung

- a) Begrüßung  
David eröffnet um 14:23 Uhr die Sitzung und begrüßt alle anwesenden Mitglieder und Gäste.
- b) Feststellung der Anwesenheit  
Es sind 17 Mitglieder und 3 Gäste anwesend und das Studierendenparlament ist damit beschlussfähig.
- c) Festlegung der/des Protokollant\_in  
Es wird erneut, dieses Mal aber auf Dauer, ein/e Protokollant/in gewählt. Andrea Briese wird zur Wahl vorgeschlagen und es wird gewählt.  
**16 Dafür – 0 Dagegen – 1 Enthaltung**  
Andrea nimmt die Wahl an uns ist somit Protokollantin.
- d) Verabschiedung des Protokolls der letzten Sitzung  
**14 Dafür – 0 Dagegen – 3 Enthaltungen**
- e) Feststellung der Tagesordnung  
**16 Dafür – 0 Dagegen - 1 Enthaltung**

### TOP 2: Aktueller Stand innerhalb der Ausschüsse und Ämter

- g) Präsidium
  - Vorstellung FZS (Freier Zusammenschluss von StudentInnenschaften)  
Sarah Jäger stellt mit Unterstützung einer PowerPoint Präsentation den FZS vor, da überlegt wird, diesem beizutreten. Die Mitgliedschaft würde 0,80€ pro Studierenden kosten, es würde dem Studierendenparlament aber mehr Verhandlungsmacht verschaffen, bei Themen wie zum Beispiel den Verhandlungen um das Semesterticket, da wir damit die Unterstützung von etwa 90 Hochschulen hätten. Zudem könnte es dem Image der Hochschule Ludwigshafen verbessern und auch helfen, das Studierendenparlament zu promoten. Genaue Informationen dazu, wie genau die Unterstützung der Hochschulen zum Beispiel aussehen würde, müssten aber im direkten Gespräch mit Vertretern der Organisation besprochen werden. Es wird auch der Vorschlag gebracht, die Organisation in die Hochschule einzuladen, damit diese sich dort noch einmal vorstellen und erklären kann.  
Eine Meinungsumfrage bei den Mitgliedern des Studierendenparlamentes ergibt, dass die Mehrheit sich vorstellen könnte, dem FZS beizutreten.
  - Weihnachtsmarkt?  
Vom 04.12.2017 bis 06.12.2017 findet auf dem Gelände der Hochschule zwischen dem A und B Gebäude in der Ernst-Boehe-Straße ein Weihnachtsmarkt statt, zu dem auch Schulen und Unternehmen in der Umgebung eingeladen werden. Bisher gibt es jeweils einen Stand für Waffeln, Kaffee, Glühwein, vegetarische Kartoffelsuppe, einen Grillstand und Infostände für AStA, StuPa und Alumni. Es wird darum gebeten, dass sich idealerweise ein paar Mitglieder des Studierendenparlamentes bereiterklären, auf dem Weihnachtsmarkt auszuhelfen, damit das StuPa Präsenz zeigt. Es wird

geplant, eine Doodle-Umfrage zu machen, in der bis Samstag den 25.11. alle Mitglieder eintragen sollen, an welchen Tagen sie eventuell Zeit hätten.

- Sonstiges

Es muss noch ein Vollversammlungstermin gefunden werden, da dort auch über den Beitritt zum FZS abgestimmt werden muss. Der Termin soll nach Möglichkeit im Dezember stattfinden.

Außerdem stellt sich das Präsidium als Ausschuss kurz vor und erklärt seine Aufgaben.

h) Verkehr

Sarah stellt hier kurz die Aufgaben des Ausschusses vor und erwähnt dabei auch, dass die Verhandlungen mit dem VRN bezüglich des Semestertickets jetzt wieder geführt werden können, da der Vertrag, den die Hochschule mit diesem hatte, jetzt ausläuft. Als Vorschlag wird eingebracht, dass man sich an dem Modell von Kaiserslautern orientieren könnte oder auch eine Abendregelung, bei der der Besitzer eines Semestertickets ab 18 Uhr abends kostenlos einen Mitfahrer mitnehmen könnte, in die Gespräche mit einbringen könnte.

Zudem wird auch angesprochen, dass über das Angebot mit dem VRN Nextbike, was in der letzten Vollversammlung abgelehnt wurde, noch einmal beraten werden könnte. Zudem fand am 17.11.2017 im OAI ein Treffen mit der CDU Politikerin Frau Marion Schneid statt, bei der diese uns ebenfalls ihre Unterstützung in Verhandlungen im Bereich Verkehr angeboten hat.

i) PR-IT

Auch hier stellt sich der Ausschuss kurz vor und erklärt seine allgemeinen Aufgaben für die neu gewählten Mitglieder.

Es wird noch einmal das Thema Roll-Up Banner angesprochen und Caroline stellt ein Angebot für diese, welches sie online gefunden hat, vor. Sie kosten mit Druck und Tragetasche je 40€ und haben keine Versandkosten. Es wird kurz diskutiert und dann vorgeschlagen, dass man auch gleich zwei kaufen könnte, worüber schließlich abgestimmt wird.

**17 Dafür – 0 Dagegen – 0 Enthaltungen**

j) Hochschulkommunikation

Der Ausschuss stellt sich und seine Aufgaben ebenfalls informativ für die neuen Mitglieder vor.

k) Finanzen

Der Ausschuss stellt sich und seine Aufgaben ebenfalls informativ für die neuen Mitglieder vor.

l) GO und Satzung

Auch dieser Ausschuss stellt sich den neuen Mitglieder vor.

### **TOP 3: Konstituierung des Studierendenparlaments**

f) Wahl des/ der StuPa Präsidenten/-in

David stellt die Aufgaben dieses Postens vor und stellt sich als Einziger zur Wahl auf.

**16 Dafür – 0 Dagegen – 1 Enthaltung**

David nimmt die Wahl an und bleibt damit Präsident des Studierendenparlamentes.

g) Einberufung des Präsidiums

Simon Theobald und Leon Jamann werden von Jonas vorgeschlagen und sie stellen sich zur Wahl auf. Weiterhin stellen sich Sarah Jäger, Eleonore Mumber und Elias Böttcher zur Wahl auf. Es wird darüber abgestimmt, ob eine Blockwahl stattfinden soll, was einstimmig befürwortet wird. Es wird nun darüber abgestimmt, ob alle Kandidaten gemeinsam in das Präsidium gewählt werden sollen.

**17 Dafür – 0 Dagegen – 0 Enthaltungen**

Alle Kandidaten nehmen die Wahl an und sind somit im Präsidium.

h) Wahl Studentische Vertretung im Verwaltungsrat

Zamin Köhler stellt sich zur Wahl auf und stellt sich kurz vor.

**16 Dafür – 0 Dagegen – 1 Enthaltung**

Zamin nimmt die Wahl an und ist somit im Verwaltungsrat.

i) Wahl Schriftführer

Die Wahl des Schriftführers erfolgte bereits unter TOP 1.

j) Wahl Kassenprüfer (1., 2.)

Zur Wahl stellen sich Caroline Marx, Eleonore Mumber, Simu Chin und Anny Liv. Es wird der Antrag auf geheime Wahlen eingebracht, was einstimmig angenommen wird.

Caroline Marx wird mit 14 Stimmen 1. Kassenprüfer. Eleonore Mumber ist mit 8 Stimmen 2. Kassenprüferin. Simu Chin und Anny Liv belegen mit jeweils 5 Stimmen keinen der Posten.

**TOP 4: Wahl der Ausschussleiter**

Es wird vorgeschlagen, die Wahl der Ausschussleiter zusammen mit dem Strukturtag zu veranstalten.

**17 Dafür – 0 Dagegen – 0 Enthaltungen**

**TOP 5: Verabschiedung**

a) Terminfindung

Der nächste Termin wird auf den 01.12.2017 um 14 Uhr im Ostasieninstitut (OAI) der Hochschule Ludwigshafen festgelegt.

b) Schließung

David schließt die Sitzung um 15:51 Uhr.

*Briese*

Protokoll aufgesetzt von: Andrea Briese